

**SESIÓN ESPECIAL N°04 - NEUQUÉN, Agosto 11 de 2011**

CONCEJAL PRESIDENTE: Señores concejales, si son tan amables, gracias por ubicarse en sus bancas. Siendo las 10 horas 58 minutos damos inicio a la Sesión Especial número 04 del presente ciclo legislativo. A los efectos de establecer el quórum legal, por Secretaría Legislativa se tomará asistencia. - SECRETARIO LEGISLATIVO: -----

----- **ASISTENCIA** -----

- CONCEJAL ACUÑA, LUIS ..... PRESENTE
- CONCEJAL BAGGIO, FRANCISCO ..... PRESENTE
- CONCEJAL BARRAGAN, ALEJANDRA ..... PRESENTE
- CONCEJAL BERMUDEZ, MARCELO GABRIEL ..... PRESENTE
- CONCEJAL BUFFOLO, MARTA GRACIELA ..... PRESENTE
- CONCEJAL BURGOS, NESTOR ..... PRESENTE
- CONCEJAL CARNAGHI, MARÍA ANGELICA ..... PRESENTE
- CONCEJAL CASCINO, FABRICIO ..... AUSENTE
- CONCEJAL CHANETON, JORGE RODOLFO ..... PRESENTE
- CONCEJAL JALIL, LUIS JULIÁN ..... PRESENTE
- CONCEJAL LAMARCA, MERCEDES ..... AUSENTE
- CONCEJAL LOPEZ, LEANDRO ..... PRESENTE
- CONCEJAL MANSILLA, MARIANO ..... PRESENTE
- CONCEJAL MARCHETTI, MARCELO JAVIER ..... PRESENTE
- CONCEJAL MARTINEZ, NORMAN DARÍO ..... PRESENTE
- CONCEJAL PAEZ, TERESA DEL VALLE ..... PRESENTE
- CONCEJAL PILATTI, MARIO ALBERTO ..... PRESENTE
- CONCEJAL RAUQUE, HUGO VICTOR ..... PRESENTE

CONCEJAL PRESIDENTE: Con la presencia de 13 concejales y estableciendo quórum, vamos a dar inicio a esta sesión especial convocada, pero antes quiero saludar y dar la bienvenida al doctor Oscar Massei, integrante del Tribunal Superior de Justicia, y un hombre muy ligado al futbol regional, así que estuvimos haciendo precalentamiento hace un ratito, bienvenido. El señor Subsecretario de Cultura y Deporte doctor Sergio Luscher, bienvenido. El prefecto Ariel Escobar, el ingeniero Javier Kaiser, aquí presente, bienvenido, Darío Peralta, no lo ví, donde está? Allá está, bienvenido Pampa querido, el licenciado Daniel Herrera, presidente del Club Atlético Pacifico, bienvenido, muy bienvenido; diputado electo Pablo Todero, bienvenido, y al diputado provincial, querido Pichi Sagaseta, muy bienvenido, muchísimas gracias por estar aquí, y obviamente a todos los amigos, a todos los ex jugadores. Perdón, concejal MC, Maco querido, bienvenido, gracias por estar. Así que a todos muy buenos días y vamos a dar inicio a esta sesión especial nº 4 que tiene como único punto del orden del día el acto para homenajear a quien fuera declarado vecino ilustre de la ciudad de Neuquén, a don Ariste Omar Mendoza, querido Negro Mendoza. Muchas gracias, por favor secretario, prosecretario legislativo Juan Mario López, adelante. SECRETARIO LEGISLATIVO: Voy a dar lectura a algunas saluciones. El subsecretario de Cultura se dirige al deportista Ariste Mendoza y lo saluda y felicita a usted por la declaración de vecino ilustre otorgada por el Concejo Deliberante de la ciudad de Neuquén mediante ordenanza 11120 en honor a

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

*JUAN MARIO LOPEZ*  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

su trayectoria, esfuerzo y dedicación en el fútbol profesional, siendo ejemplo para muchos de nuestros niños y jóvenes neuquinos alentándolos para continuar con el deporte, reiterando mis felicitaciones saluda cordialmente. El Vicepresidente Primero de la Honorable Legislatura Provincial diputado Carlos Horacio González se dirige al presidente del Concejo Deliberante y saluda y agradece la invitación para asistir a la sesión especial N° 4 en la cual se declara vecino ilustre al señor Ariste Oscar Mendoza, lamentando no poder estar presente, como era su deseo debido a compromisos adquiridos con anterioridad, pero comparte a la distancia el sentimiento de tan digno homenaje. Le hace llegar sus felicitaciones al merecedor de este reconocimiento por su valiosa y brillante trayectoria deportiva, y por la pasión y dedicación, que puso siempre de manifiesto, al servicio de los niños y de la comunidad en general, hace propicia la oportunidad para saludar al presidente del Concejo Deliberante de Neuquén y a todos los concejales. El licenciado Martín Farizano, intendente de la municipalidad de Neuquén se dirige al presidente del Concejo Deliberante y agradece su gentil invitación a la sesión especial en la cual se declara vecino ilustre al señor Ariste Oscar Mendoza, expresa su adhesión y reconocimiento a quien ha trabajado incesantemente en el fútbol conduciendo instituciones de prestigio como asimismo su carrera como profesor en nuestra ciudad, haciendo llegar los deseos de éxito y participación para el acto programado propicia la oportunidad para reiterarle expresiones de su atenta referencia. A continuación voy a dar lectura a la ordenanza que motiva el presente acto. **ORDENANZA N° 12120** .- V I S T O: El Expediente N° CD-321-B-2010 y la trayectoria deportiva y social del señor Aristide Mendoza, alias "Negro" o "Maestro"; y CONSIDERANDO: Que el señor Aristide Omar Mendoza nació en la Provincia de Santiago del Estero en 1933; a los 10 años su familia se radicó en el departamento San Martín, provincia de Buenos Aires, producto del trabajo de ferroviario de su padre.- Que a los 12 años se consagró campeón de fútbol en su categoría con el club 4 de Junio, siendo convocado por el cazador de talentos Ernesto Duchini, quien lo llevó a incorporarse a Chacarita Juniors con el que se consagró reiteradas veces campeón de las Categorías 5° y 6° División.- Que a los 18 años debutó en la 1° división, siendo compañero de jugadores que se destacaron a nivel nacional e internacional, permaneciendo en Chacarita hasta 1959, integrando la recordada "M" funebrera: Mendoza, Montero y Moreno.- Que producto de una seria lesión en una de sus piernas se vio resentida su práctica deportiva, siendo en la década del '60 convocado por el director Técnico de Independiente de Neuquén, Salvador Caldente, para integrarse a la escuadra neuquina y disputar la Liga de Mayores de Neuquén, finalizando años después su carrera en San Martín de Cipolletti.- Que en 1971 el Doctor Aldo Robiglio le propuso hacerse cargo de la Escuela de Fútbol Infantil del club Pacífico de Neuquén, donde desarrolló su actividad de manera ininterrumpida por más de 20 años.- Que en esta ciudad contrajo matrimonio y se estableció definitivamente, rodeándose de afectos y adoptando un sentimiento de pertenencia.- Que su función trascendió más allá de la de director técnico: fue padre, maestro y guía de varias generaciones de jóvenes, a quienes dirigió como jugadores de fútbol y a quienes les inculcó ser

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

hombres de bien y a muchos les ayudó a corregir su camino de vida, siendo aún hoy hombre de consulta.- Que en el aspecto deportivo cosechó logros importantes para la ciudad y la provincia, a las que representó siempre con honor, dignidad y caballería, llevando la bandera de Neuquén como símbolo que lo identifica y reivindica.- Que sin dudas se podrían escribir libros sobre su destacada labor como técnico ya que, representando a la ciudad y la provincia, fue campeón Juvenil Patagónico, Norpatagónico y Subcampeón Argentino; dirigió la selección de Soldados de Neuquén obteniendo el campeonato del Sur argentino, y condujo a Colonia Confluencia, Centenario, Independiente, Banco Provincia y en Cutral Có.- Que, entre los aspectos sociales, fue visitador de la Unidad 9 y militante peronista de las primeras acciones, contando con un hermano que permanece desaparecido.- Que fue impulsor de los torneos de fútbol de la Universidad Nacional del Comahue y cofundador, junto al Padre San Sebastián, del Club San Cayetano del barrio Ciudad Industrial, donde reside actualmente gozando de una jubilación como empleado del Ente Provincial de Energía del Neuquén.- Que la Ordenanza N° 7631 establece la figura del VECINO ILUSTRE para aquel vecino que haya tenido o tenga una trayectoria destacada y relevante para nuestra ciudad, en cualquier arte, ciencia, actividad o conducta de vida.- Por ello y en virtud a lo establecido por el Artículo 67º), Inciso 1), de la Carta Orgánica Municipal, ----

EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE NEUQUEN

SANCIONA LA SIGUIENTE

#### **ORDENANZA**

**ARTÍCULO 1º):** DECLÁRESE VECINO ILUSTRE al Señor Aristide Omar Mendoza en el marco de la Ordenanza N° 7631.- **ARTÍCULO 2º):** COMUNIQUESE AL ÓRGANO EJECUTIVO MUNICIPAL.-

A continuación va a hacer uso de la palabra el concejal Mansilla. CONCEJAL MANSILLA: Muchísimas gracias. Pocas ideas, pocas propuestas tienen la rápida adhesión de tantos sectores sociales de nuestra comunidad. Obviamente lo charlamos con el presidente del Club Pacífico, que siempre ha, el actual presidente, que ha transformado el club en un momento importante para la vida de los neuquinos, este club pronto a cumplir los 100 años, y que se enorgullece de quienes han trabajado y quienes han aportado a la institución, así que con el apoyo y la venia, digamos así, del Club Pacífico se comenzó a organizar este homenaje. Homenaje que es una idea de los vecinos del barrio Parque Industrial, que alguien, que ha dado tanto a nuestra comunidad y nuestra sociedad, y que es reivindicado por hombres y mujeres que viven en su barrio y que se enorgullecen de que sea un vecino de su barrio, porque nos decían en las caminatas o en reuniones que el barrio tenía un vecino ilustre, por eso no hubo mucho que hacer para transformar esto en una ordenanza porque todos los neuquinos consideramos a Omar Mendoza una joya, un ejemplo, un emblema de nuestra ciudad, por su trayectoria como se resume brevemente en la ordenanza, pero plagada de historias, de solidaridad, de anécdotas que todos tenemos para contar, todos nos hemos ido a probar, alguna vez, al Club Pacifico para ver si podíamos dedicar nuestra vida a eso, a hacer deporte, a aprender de la competencia sana, obviamente yo estoy sentado en esta banca y no sentado entre los futbolistas,

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

porque no era mi, el talento futbolístico lo mío, pero hice amigos, compañeros, aprendí valores, me enorgullece haber participado, aunque sea brevemente de esta institución y creo que estamos poniendo las cosas en su lugar, poner a las personas que tiene que liderar nuestra sociedad, que tienen que servir de ejemplo para los niños, para los jóvenes que piensan que no hay futuro, que creen que no hay una oportunidad en la vida, que sepan que ser buena persona en Neuquén vale la pena, que ser honesto, que dedicar su vida, día y noche, al deporte para sacar chicos de la calle, para lograr grandes deportistas. Además que repasando rápidamente su trabajo, fundar clubes, fundar ligas, parecía que Mendoza no iba a actuar más en el deporte y en Parque Industrial a los pocos días estaba organizando con San Sebastián un club de fútbol, porque sabemos que fue idea de él y de Juan lo de formar un club deportivo en Parque Industrial, y si nos descuidamos vamos a terminar en un picadito acá, entre todos, porque va a terminar organizando una actividad deportiva, son los que llevan la pelota atada a sus pies, así que es para nosotros un gran orgullo homenajearlo, acompañarlo y aprender de su vida, de su historia, porque sabemos que tiene mucho para dar, para transmitir a las nuevas generaciones, a los nuevos dirigentes, recién vi entre los presentes al actual presidente de Lifune, a Luis Sánchez, hay ex jugadores que lo acompañan, que han sido famosos en Neuquén y que están hoy con su presencia avalando esta designación, así que a Omar Mendoza o al Negro Mendoza, como cariñosamente lo han bautizado los neuquinos, salud, felicitaciones y gracias por todo lo que nos has dado a los neuquinos.

SECRETARIO LEGISLATIVO: Gracias, concejal. Ahora vamos a pasar una proyección de un video.

CONCEJAL PRESIDENTE: Perdón, antes permítanme dejar constancia de la presencia en la Sala de la concejal Carnaghi, del concejal Jalil, y del concejal Chaneton. Concejal Jalil, discúlpeme.

CONCEJAL JALIL: Muchas gracias, presidente. Presidente, cuando me anoticie del proyecto que habían presentado los compañeros, los amigos de Une declarando vecino ilustre al Negro Mendoza sentí una gran felicidad, y me remonte a 27 años atrás cuando fui convocado por el ex gobernador Felipe Sapag a jurar como ministro de Bienestar Social y Salud, llegaba de Zapala y con todo el entusiasmo de la juventud, con toda la mística, que nos habían enseñado nuestros referentes políticos mayores, a tener para actuar en política para ejercer cargos públicos empecé a mirar el horizonte, lo que nos rodeaba y ya empecé a conocer sin todavía estrecharle la mano al Negro Mendoza, había otro Negro, presidente, el Negro Castillo, de Prensa de don Felipe, periodista, que me hablaba del Negro Mendoza y yo, como buen negro, sentí enseguida que tenía que conocerlo y admirarlo, por todo lo que me decían, así fue, presidente, que en la recorridas como ministro de Bienestar Social me acerque a la cancha, en Pacifico me acuerdo, donde estaba el Negro Mendoza brindando amor, conocimiento, solidaridad, educación, afectos, y amor, era lo que más podía brindar el Negro Mendoza porque carecía de los elementos básicos necesarios siempre, para poder practicar el deporte. Yo quedaba admirado cuando, ya conversando con el Negro en la cancha, a la orilla de la cancha, comenzaban a llegar los pibes, todo los chiquitos que venían lo primero que hacían era darle un beso al

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

Negro Mendoza, el Negro Mendoza además de darles ese cariño también pasaba una revisión total sobre el tema de la escuela, a ver si habían hecho los deberes, si habían estudiado, si habían faltado, como era el comportamiento, así que allí encontré a ese ser extraordinario que es el Negro Mendoza en toda su plenitud, y también fue, y lo tomé como maestro, para la actividad que yo tenía que desarrollar. Después voy a otra anécdota, presidente, y el Negro Mendoza se debe acordar, donde aparece, en contraposición con el amor, la solidaridad y la vocación aparece la envidia y la mezquindad, se había organizado un congreso o algo así, de deportes y yo como ministro de Bienestar Social tenía que presidir ese acto, ese acto final, y me lleve una sorpresa tremenda porque dentro de las personalidades que tenían que recibir, que recibían menciones, pergaminos y demás distinciones había muchísimos pero no estaba el Negro Mendoza, entonces fue una sorpresa tremenda porque para mí el Negro Mendoza era el número uno en ese aspecto, él tenía que recibir, el primero que tenía que recibir los aplausos y los pergaminos, cuando pregunte porque no estaba nominado, no estaba en el listado para recibir un pergamino me dijeron, con evasivas, de que había no se qué, que faltaba no se cuanto, esas cosas que tiene lamentablemente la función pública, donde el no poder competir de igual a igual con los valores de una persona comienzan las zancadillas y las malas acciones para sobre esas cuestiones resumir o resaltar algo, en detrimento del que realmente lo merece, así fue, presidente, cuando me toco cerrar el acto yo digo, acá me voy a desquitar, Negro, se debe acordar, que desde el palco yo lo había ubicado por allá, en el fondo, sentadito, desde el palco, mejor dicho desde el escenario comencé a hablar del Negro Mendoza y lo reivindicué al Negro Mendoza, pero lo reivindicue con la fuerza del aplauso, el reconocimiento y la alegría de toda esa gente que había asistido allí y ese fue el mejor pergamino que yo vi que el Negro Mendoza recibía en ese acto y me quede satisfecho por ese motivo. Así que, presidente, yo tengo una gran felicidad y emoción en este momento de poder, en nombre del bloque del MPN, rendirle este homenaje al Negro Mendoza y mis compañeros de bancada, porque hace unos cuantos días que estamos a la expectativa de cuando era la sesión especial, me dijeron, nadie mejor que vos que tuviste todas esas vivencias, que nos representes en esta sesión especial para darle al Negro Mendoza nuestro reconocimiento, nuestra gratitud, y un gran abrazo Negro del bloque del MPN, muchas gracias. CONCEJAL PRESIDENTE: Gracias, concejal. Concejal Martínez tiene la palabra. CONCEJAL MARTINEZ: Gracias, presidente. Mariano bien decía, pocos proyectos tienen el apoyo tan rápido de todos los sectores y de todos los concejales, creo que, como ese reconocimiento de vecino ilustre que le hacen en el barrio le quedaba chico el barrio al Negro, yo no tuve la suerte de conocerlo en una cancha, en una cancha de futbol mejor dicho, pero si tuve la suerte de conocerlo en la cancha de la vida y de la política, y era muy importante ir a visitarlo al Negro para escuchar, para que uno se ordene la cabeza y se ordene las ideas, en estos compromisos que asume, porque él siempre tenía la palabra justa que a uno le daba, no solamente la fuerza para seguir haciendo esto, porque a uno lo apasiona como a él, sino la palabra certera de lo que hay que hacer. Yo creo que el Negro en la cancha no

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

formaba jugadores, formaba personas, y recién en presidencia hablábamos de un caso que se dio ayer con chicos de 16 años pegándole a un árbitro y seguramente en esa localidad faltan muchos Negro Mendoza, pero también faltan muchos Negro Mendoza en nuestra localidad, él quizás tomaba jugadores, le incorporaba valores que después a lo largo de la vida les iban a servir y mucho, que no terminaban en ese momento o en ese campeonato, y eso es lo más grande que tenía, y yo creo que mas allá de la cancha y ha trascendido más allá del barrio Parque Industrial y ha trascendido a toda la ciudad, y así como le paso a Evita que dejo de ser de los peronistas para ser del pueblo, creo que, Negro, dejaste de ser solo de los compañeros peronistas para ser de todos los vecinos de la ciudad, te agradezco eso por seguramente haber formado muchísimos compañeros y vecinos en el juego de la vida, que es aun más importante que el del futbol, gracias Negro por todo lo que me ayudaste y gracias por tener personas, que como en tu caso y haciendo un paralelismo con la política, les ha quitado un pedazo de su vida, como te paso con tu hermano, pero siempre seguiste convencido de lo que estaban haciendo y de lo que estamos haciendo y de lo importante que es tener en claro para que estamos acá, gracias Negro, gracias a todos. CONCEJAL PRESIDENTE: Gracias, concejal. Concejal Marchetti tiene la palabra. CONCEJAL MARCHETTI: Gracias, señor presidente. Bueno, para mí este día en lo personal y obviamente desde lo colectivo es un día importantísimo y que me llena de felicidad, y que me hace recordar momentos muy lindos de mi vida porque yo veo mucha gente acá, vivir en la adolescencia, presidente, era ir de la PD 8 hasta la cancha del Club Pacifico donde hice todas las inferiores, entonces verlo al Negro Mendoza, al profe Martínez, a mi profe Herrera, que hoy es presidente del Club, que me entregó el diploma y fue profesor mío en la PD 8, a Chaveta, que jugué con sus hijos, y en realidad es un conjunto de personas que de alguna manera alguien le dejo algo muy importante que deben ser los valores, por eso acompañan a una persona, como nos transmitía Marcelino Locuman en cada entrenamiento, en cada partido de los días sábados, un buscador de talentos, pero también era una persona que se apasionaba para que nuestros adolescentes, nuestros niños puedan distraer la mirada y no estar involucrados, como siempre decimos, en los temas más negativos de nuestra sociedad, y nosotros somos producto de eso, y gracias a referentes como el Negro podemos estar siendo protagonistas de un trabajo con la comunidad, hay gente que él recordará, Juan Carazo, Cacu Ramirez, trabajan conmigo Negro, y eso es el producto del trabajo de cada uno de ustedes, así que yo estoy muy orgulloso de acompañar a este referente, a este ejemplar referente y obviamente orgulloso por quienes lo vienen a acompañar, porque para mí el profe Martínez, mi profe Herrera, son símbolo de los valores que siempre hablamos así que mi reconocimiento para el Negro y para todos los que están presentes acompañando a semejante figura, gracias, señor presidente. CONCEJAL PRESIDENTE: Gracias, concejal. Concejal Baggio tiene usted la palabra. CONCEJAL BAGGIO: Gracias, señor presidente. Brevemente, para decir que tuve la suerte de conocer junto a un compañero Juan Delariva que me llevo a la casa de Omar Mendoza donde fuimos recibidos gratamente por Mary, por su compañera, y la verdad que

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

quiero destacar esto porque en esa visita a su casa de Parque Industrial pudimos ver todos sus recuerdos, todos sus objetos de valor, que son las fotos, los banderines, los recortes de diarios, que tiene distribuidos por toda la casa, en las paredes, en los pasillos, en las habitaciones, y la verdad que eso me lleno de orgullo, porque una persona que no me conocía, que no sabía quién era me mostró toda su riqueza, y eso, entre mate y mate con él y su compañera, que lo quiero destacar, me hizo muy bien y me hizo dar cuenta que es una persona muy sencilla, muy humilde y que el reflejo de sus acciones esta aquí presente entre todos quienes vinieron a dar su apoyo a este homenaje, del cual me siento orgulloso de pertenecer a esta banca representando a un bloque político que tuvo la iniciativa de destacarlo. Y quiero cerrar esto haciendo un pedido, se encuentra presente Luis Sánchez presidente de Lifune, y lo voy a hacer como pedido especial y como sugerencia, que así como existen copas deportivas en distintos países, ciudades y a título internacional también en Neuquén podría existir la copa Omar Mendoza para disputarla en la liga Lifune que sería una cuestión de estricta justicia para con Omar, gracias. SECRETARIO LEGISLATIVO: Bueno, ahora si vamos a compartir las imágenes, perdón, ahora no. CONCEJAL PRESIDENTE: Perdón, un segundo. Concejal Barragán tiene la palabra. CONCEJAL BARRAGAN: Sí, sé que es meritorio quien realizo el video que vamos a compartir como parte del homenaje, pero también sé de la emoción que va a ocasionar después y no voy a poder dirigirme a Mendoza, obviamente, quiero que me regalen esa posibilidad de poder dirigirle unas pocas palabras. Comparto lo de la copa, me parece que es el homenaje que falta y recién tuve la oportunidad, como vecina de Parque Industrial, él ha formado a mi hermano, no en lo deportivo, porque bueno, no salió bueno, pero si ayudo a cinco mujeres que conforman la familia de ese niño que acompañó Mendoza hasta su adolescencia, que a las mujeres se nos hacía difícil en determinadas comunicaciones con ese único hermano menor y varon, así que en lo deportivo hizo lo posible, pero fundamentalmente dejo en mi familia la posibilidad de que la palabra de que ese varón en su justa medida llegase al seno de mi familia, así que personalmente y permítanmelo hacer quiero agradecerle por haber suplido a ese padre que no estaba, había partido hacia un tiempo. Como trabajadora agradecerle, porque además de construir todas esas ligas deportivas, esos potreros que se llenaron de risas y de abrazos como otros decían, construyo organización sindical en su lugar de trabajo, conformo junto a los trabajadores del Epen en Ate la posibilidad de tener un espíritu crítico en defensa de la empresa de energía de nuestra provincia, que hoy orgullosamente muestra la salud y el bienestar que ocasiona para nuestra tierra que este viva, sin ser privatizada o desguazada, y eso tuvo que ver, también con su participan Mendoza en la asociación trabajadores del estado que orgullosamente soy parte y hace unos minutos, antes de que ustedes puedan saludarlo, un trabajador tuvo un homenaje de parte de un grupo de trabajadores sindicalizados en la puerta de este Concejo Deliberante, yo, en nombre de ATE, en nombre de UNE, y en nombre de mi familia, Mendoza le agradezco todas las formas que se puedan agradecer, esto es muy humilde, porque es formalidad, pero se positivamente que usted

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

todos los días recibe el homenaje de trabajadores, vecinos, funcionarios, autoridades, porque la verdad cuando camina una historia de vida con conducta no hay hombre que no se pare para poder extender una mano, está hecho de buena madera y así trato de forjar el poquito tiempo que tuviese con esos hombres que tuvo en su mano. Nosotros sabemos, desde las asociaciones sindicales, que a veces cuesta que se respete la historia de vida sin tener que estar explicando que no se está especulando, y usted lo único que tenía que hacer era dar la palabra justa. Así que agradecerle nuevamente y gracias por permitirme hablar en nombre de mi familia, en nombre de UNE y en nombre de ATE con el permiso de los trabajadores que la construyen, nuevamente agradecerle. SECRETARIO LEGISLATIVO: Bueno, Lautaro proyectamos el video por favor. ( Se proyecta un video). El presidente del Club Pacífico, Licenciado Daniel Herrera quiere dirigir unas palabras, así que lo invito a usar mi lugar, por favor. CONCEJAL PRESIDENTE: Licenciado, adelante. PRESIDENTE CLUB PACIFICO, LIC. HERRERA: Buenos días a todos. Realmente estamos muy emocionados, como institución, pero creemos que si Pacífico ha construido una mística en estos casi 97 años, los últimos 40 se deben a personas como el querido Negro y el viejo Ramírez que también hizo su trabajo en la gente de básquet. La síntesis, más allá de las anécdotas, yo quiero contar dos, la primera es que encontrarlos a todos aquí presentes de distintos partidos políticos, con distintas funciones, el caso del doctor Oscar Massei, el caso del diputado Pichi Sagasetta, uno encuentra gente de cualquier extracción política, compañeros del MPN, compañeros del PJ, compañeros del UNE, del Frente y la Participación, del radicalismo, no hay manera de contrarrestar la trayectoria que este hombre ha tenido en la ciudad, creo que la síntesis está acá, no hay diferenciación política para el reconocimiento, no hay diferenciación política cuando alguien es honesto, cuando alguien da su vida al servicio de los demás, es muy difícil para los que estamos en las instituciones sociales trabajar en una tarea ad honorem, en un trabajo permanente para poder garantizarle a personas como el querido Negro, que puedan desarrollar su actividad. Peleamos muchas veces, la verdad que estoy bastante incomodo en esta situación, porque siempre nos toca estar del otro lado, pidiéndole a las autoridades que de una u otra manera nos acompañen en esta tarea, para poder darle los elementos de trabajo a personas que como el Negro desarrollan su actividad social y deportiva. Es muy injusto también, y quiero hacer honor a esto porque hablaron recién de Marcelino Lucuman, está Carlin Lucuman, está también aquí, clubes como Sapere se han formado a partir de la enseñanza del Negro. Fíjense que el año pasado cuando él tuvo una desgracia personal, la pérdida de su compañera jugábamos un clásico con Villa Iris, y solamente Jose Luis Canales, que es el vicepresidente de la subcomisión de futbol actualmente, Pepe habló en ese momento con Rubén, se acordó muy fácilmente un homenaje al Negro, la gente de Villa Iris, la gente del club le hicimos un presente, un reconocimiento en ese difícil momento que le pasaba por su vida. Así que nosotros, desde el club Pacífico, agradecerles la iniciativa a Mariano y a todos los concejales del bloque Une y a todos los que acompañaron esta iniciativa, todo el Concejo Deliberante de nuestra ciudad, para esta persona

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

que ha orientado el proyecto de vida de cientos de neuquinos, no voy a nombrar a todos pero veía a Bailapintos y la verdad que me acordaba de Confluencia, me acordaba del deportivo Limay, me acuerdo de Omar Fuentes, en fin muchas personas que no vamos a poder nombrar y vamos a ser muy injustos, creo que la síntesis es el Negro para todas esas personas que ha formado. Negro querido, le diste tu tiempo a todos los neuquinos, por nuestra institución te recordaremos siempre, tu grandeza esta en tu humildad, gracias y que viva la vida. CONCEJAL PRESIDENTE: Voy a invitar a un hincha de Racing a que se siente en el sitial de presidencia. Bueno, realmente, un segundito nada mas, para agradecer a todos los bloques la participación, los testimonios y el agradecimiento en nombre del Concejo Deliberante que en definitiva lo que intenta es reflejar lo que la sociedad neuquina siente en el hecho. En la previa, a la que yo hacía mención cuando saludaba al doctor Oscar Massei, hizo que se despertaran recuerdos, anécdotas y obviamente pudimos demostrar ahí, en menos de dos minutos, que la mitad mas uno somos nosotros, Negrito, Racing Club de Avellaneda y lo demostramos ahí adentro, así que. Yo decía que en una de las fotos que vi llegaba de atrás este, de Boca te había pasado como poste caído. OMAR MENDOZA: No, yo fui a tomar agua. CONCEJAL PRESIDENTE: Así que, simplemente por todo, por el futbol, por la dirección, pero fundamentalmente por los testimonios de vida, y esto es lo que el deporte nos da como oportunidad, que es la posibilidad de formar ciudadanos, de formar buenos vecinos, de formar buenas personas y creo que ese es el mayor capital que nos ha dejado, es el mayor capital que construiste en cada uno de los chicos y yo quiero sumarme a lo que planteaba recién el presidente del Club Pacifico, porque hoy técnicos exitosos que dan testimonio de lo que saben, de lo que pretenden construir, que están aquí presentes como Marcelino, les ha ganado una emoción tremenda, y esas emociones es por tu trabajo, por tu trayectoria y es por lo que se te quiere. Así que, simplemente decir gracias, y gracias por tener esta oportunidad, de tenerte aquí, de que estemos todos para escucharte, como decía la concejal, la palabra justa que siempre se te agradece, lo único que te pido es que no te olvides de la canción de Racing que me cantaste, eso es lo único que te voy a pedir que no te olvides. Lo escuchamos. OMAR MENDOZA: Yo era un pibe, tenía 12 años y mi padre era ferroviario y ahí un señor muy amigo de mi padre, compañero de trabajo, y me ve y me dice, “che Omarcito querés que vamos a verlo a Racing”, Racing? Si, me dice, juega con Platense acá en Nuñez, y le pido permiso a mi padre, le digo papá, don Ferrer me quiere llevar a ver a Racing, si, y lo llama mi padre, así medio reto, vení, así que lo invitaste a Omarcito a ir a la cancha?, si, le dice, bueno, llevalo, llevalo, no hay problema, si va con vos, y bueno, tenía una camioneta el señor y llegamos allá, las tribunas ya estaban bastante colmadas, y empiezan a cantar los hinchas de Racing, y eso me simpatizo tanto que me acerco a la Academia a ser, que me disculpen todos los de Boca, San Lorenzo, Chacarita, mi sobrino, Independiente, si está bien, y escucho, las tribunas se movían para atrás, para adelante, para los costados y decían “ con los colores del cielo se formo esta bandera, que flamea desde el Plata hasta Avellaneda, son los colores gloriosos, los colores divinos, los colores de Racing, el campeón

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

argentino, Academia, Academia, Academia”, fue algo grande. Yo digo siempre, con todo respeto hago estas cosas, porque he tenido amigos de la infancia, como Juan Carlos Rodríguez que jugó en Boca, en la primera de Boca, y bueno, salíamos juntos y todas esas cosas, igual que en River, muchos muchachos, como el Beto Menéndez, éramos amigos, y bueno, y los respeto, pero yo cuando perdía Racing me cargaban, o cuando ellos le ganaban a Racing yo desaparecía del bar Noche y Día, un boliche que tenía billar todas esas cosas, y le preguntaban a mi mamá, y Omarcito?, está estudiando, les decía, que buena era mi vieja, pobre vieja. Bueno, y así son las cosas que nos va enseñando la vida, bueno, yo, para comenzar un poquito a hablar, quiero agradecerle la presencia de todos ustedes, sinceramente que me han emocionado, a pesar que siento una ausencia, gracias. Siento una ausencia porque me acompañaba a todos lados la Garrafa, le decía garrafa porque era chiquitita y gorda, a todos lados iba, era muy solidaria con los chicos del futbol, y todas esas cosas, y bueno, al Negro Pinto y a Paiva lo quería mucho porque decía que era parecido a mi, no se, allá esta, veni mas al sol. Bueno, mis primeras palabras son de agradecimiento, porque no hay que olvidarse de quienes le dieron una mano en los momentos que uno necesito, para demostrar algo de un trabajo de sapiencia, yo tuve una suerte enorme, porque el maestro mío, durante 9 años, en Chacarita, en las inferiores hasta llegar a primera, fue, sin subestimar a nadie, para mí el maestro más grande del futbol argentino, el más descubridor que hubo, don Ernesto Duchini, para quien pido un aplauso. Después mi paso por Neuquén, una vez que decía Tito Corradini, con Acatati, tenía razón Tito de vos, de mi no tanto, pero de vos, decía bueno ahora que dejaron de robar como jugadores dedíquense a enseñar algo a los pibes, eso decía el flaco Corradini, un excelente amigo, un excelente hermano, un excelente jugador de Cipolletti, que yo tuve la suerte de presentárselo al padre de Mingo Perili, a don Juan Perili, que en paz descanse, le digo Juan tengo un jugadorazo que lo vi jugar en Roca y quiere venirse para este lado, porque tuvo la suerte de casarse con una chica chiquita, allá esta, y le digo porque no lo sometes a prueba, como se llama? Le digo Corradini, Corradini?, vos sabes que me suena, traelo, así que lo hable con Tito, Tito mira tenes que hacer una prueba de suficiencia, como en todos lados, no es cierto? Y bueno, agarra y dice, bueno. Tito hace su prueba, que, enseguida pedirme, no me llamaba por televisión porque le costaba algo, me dice Negro, conseguime el pase, no, gestionalo vos al pase de Corradini, y bueno, fue así, Tito se acercó a Cipolletti donde tuvo buenas campañas, salió campeón, jugo nacionales, y buen, es el flaco, sinceramente yo sabia que como persona no me iba a dejar mal, después como jugador demostró que tampoco me podía dejar mal, porque era un excelente jugador. Otras, a veces pienso y digo yo, que injusticia a veces se dedicaban a mis tareas, por los triunfos y todo, y yo decía cuando se van a acordar del profe Martín?, compañero de 19 años, de 19 años, es un monstruo, cuando los pibes, el profe nomas me dedicaba a mi su tiempo cuando los pibes le decían, profe, no tengo para el colectivo, véanlo al Maestro, decía. Bueno, y así fui teniendo la suerte de tener jugadores importantes, como Zito Alastuay, que allá está la madre, Emilia, parada, que llevo a jugar Copa Libertadores con

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

Independiente, jugando con Bochini, con Klausen, con Marangoni, con todos esos monstruos, es un chico, allá está, y el que está adelante, Tronquito, parate Tronquito, por favor, ese chico me hizo quedar muy bien en Chacarita Juniors también, pero Tronquito quería prima, hermana, todo, y en Chacarita no le podían dar todo eso, bueno, así fue. Y en mi carrera deportiva como técnico, quien me dio una oportunidad grande, porque yo había dejado de jugar al fútbol, habíamos dejado de jugar con el Loco, después me voy a contar una anécdota que con el Loco Acatati la conocemos bien, bueno, y agarro y no puedo, sinceramente, olvidarme, porque fue el hombre que me llamo un día en su despacho, donde entraban, cualquier ciudadano obrero, cualquier ciudadano que era de pueblo, de base, el Vasco Ormaechea, era secretario de la UOM, ahí está el Vasco, y me dice el Vasco, Negro, yo quiero darle una mano a los pibes de los barrios, para que vos los trabajes y participar en torneos y algo, y así fue que participamos, los pibes, había un pibe que cuando fuimos, con los chicos, el profe se acuerda, a Huergo, uno le digo, conoces Huergo?, dice no, yo conozco hasta el puente de Cipolletti, me dijo el pibito, me cayó tan mal, le digo no, no me estés cargando, no maestro, en serio conozco hasta ahí, y bueno, el Vasco le hizo conocer Zapala, Cutral Cór, toda esta zona de acá, Catriel, toda esa zona, los pibes chochos de la vida, porque el Vasco decía, díganme nomás un jueves para yo tenerles el micro para el domingo a la mañana o el sábado a la tarde, y era así, cumplió con su palabra de honor, con su nobleza de amigo, de persona, y el que me dio a mí una oportunidad de dirigir la selección y me tuvo confianza, una selección que integro mi compadre, Hugo Vazquez, que está ahí, el doctor Massei, Oscar Massei un tipo, no sé si sería porque él le tenía lastima a los negros, un día me dice Negro vení que tengo una buena noticia para vos, dice te voy a postular para que dirijas la selección de Neuquén, y bueno, la dirigimos, fuimos así, llegamos a ser subcampeones argentinos, y le estoy muy agradecido a Oscar, porque siempre cuando uno lo necesito, no solo en las circunstancias deportivas sino por otras cosas, por algunos compañeros, amigos, siempre estuvo presente, así que, y allá está un veterano del fútbol, lo veo, mirá Tito, Micossi, jugó en Chacarita Micossi, parate viejo, no dije River, dije Chacarita. Bueno, y todas esas cosas lindas que a uno le han pasado en la vida, en el fútbol, el fútbol es atrayente en muchas cosas, en la amistad, en el compañerismo, saber aprender a ser compañero, amigo, y bueno, yo tuve esas cosas, mi alegría mas grande es cuando veo algún chico por la calle, casado alguno, y se paran me dicen Maestro, como le va?, y lo miro, se acuerda de mí?, me llevo sorpresas, le digo donde trabajas?, no, estoy abogado, eso me dijo el hijo de Daniel Querejeta, Dieguito, me dice, no, maestro, me recibí de abogado. Con el profe Martin fuimos al hospital, se acuerda profe?, y estábamos ahí conversando con un muchacho y entra un chico, dice, que tal profe como le va, lo saluda y me ve a mí, mi maestro me dice, me da la mano, un abrazo, le digo, yo te conozco, pero no te saco bien, yo, ustedes me dieron oportunidad de jugar acá, después yo fui a River, pero en River dí pruebas pero lo que pasa que me dedique al estudio, porque mis padres me dijeron que me dedicara al estudio o al fútbol, y yo sabía que con el estudio podía llegar más positivo mi vida, le digo, sí?, que sos, te recibiste?,

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

si, dice, yo soy el doctor Otero, especialista no me acuerdo en que era, cirujano, dice estoy acá en el hospital de Neuquén, cualquier cosa que necesiten véanme, estoy en el tercer piso, que alegría le da a uno, también alegría y tristeza cuando uno se entera de que algún chico ha pasado momentos malos y están en la perrera, no es cierto?, encerrados y bueno, y uno lo lamenta también porque lo ha conocido con buenas posibilidades en la vida, y sin embargo se han desviado y coso. Y bueno, y tengo un agradecimiento total hacia la gente de, ustedes. Ahora para terminar les voy a contar una anécdota, que sucedió en Huergo, no, en Fernández Oro, Acatati está presente ahí que jugaba. Jugábamos con Acatati en San Martín, ya era el último año, jugaba con Fernández Oro, nosotros empatando éramos subcampeones, el campeón no me acuerdo quien era, de, don Cancio era el presidente, Confluencia de Cipolletti, bueno, y faltarían 10 minutos o 15, le digo yo, a Sagaseta yo lo conocía, como peronista y lo conocía como referí, nada más, les hablo con toda sinceridad, y se me pone en el bocho, como no tengo cabeza para pensar, agarra, pasa Sagaseta y le digo a Marcelo Jauregui, te acordas, Marcelo como jugaba, le digo Marcelito, paró la pelota ahí, para atender un jugador, y le digo Marcelito, pensar que nosotros le íbamos a dedicar este subcampeonato al general Perón por este injusto exilio que está sufriendo, le dije así, no?, y Sagaseta se para, me mira y me dice así, y viene y me dice, a quien le van a dedicar el triunfo?, si el subcampeonato, si empatan, le digo al General Perón, arbitro, miró así, vio que no había ninguno de Fernández Oro y dice, que se tire uno en el área, eso lo dijo Celestino Sagaseta, y bueno, hay un tiro libre a favor nuestro, hacia el área de ellos, y Acatati, no creo que gritaba tanto cuando le pegaba la señora, que en paz descansa la finadita, que ese día, el loco le da una pelota así Marcelo, y driblea, se mete en diagonal, vivo el Loco, se mete en diagonal, ni lo tocaron, le pusieron el codo así, dio una vuelta carnero en el aire y gritaba, ay, ay, y Sagaseta, priiiii, penal, lo pateo Gonzalito, y lo hace, para que, el General ya tenía el subcampeonato de la liga, y bueno da por terminado el partido Sagaseta, cuando da por terminado el partido, bueno, yo creo que Piyareli, Viloresi, Fangio eran un poroto con auto corriendo como Sagaseta corría de a pie, un espectáculo, pobre loquito me lo querían matar, vas a salir, no, no vas a salir, y bueno, todo sea por el general, les decíamos, y el general estaba en el exilio, hay muchos picaros, que llegaron hoy en la actualidad al gobierno y ni lo nombran, ni lo defienden, y a Evita, porque?, a Evita hasta muchas mujeres le dicen la Eva, que irían presas si le dicen Evita. Otra de Sagaseta?, andábamos, otra más, por que las del loco son lindas, andábamos pintando sobre la vuelta del general, Perón vuelve, Perón vuelve, y nos agarra una policía nos agarra en la ruta y la que costea la ruta, viene y nos pide documentos, y andaba con casco el policía y se pone la rodillas así en el coche, mira, como te reis Pichi, eh!, como sabes que tu viejo las hacía, agarra, pone la rodilla así y escribe el número de la patente y todo, y Sagaseta en ese momento le saca del carro del tipo, un coso que pintaba las paredes, así, le saca y le pone una P y una V acá, bueno, ya saben muchachos dicen, retírense, como no jefe, como no, le decía Sagaseta, nos dio la mano el policía, pobrecito, pero se llevo Perón vuelve, esas eran las andanzas de

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

Sagaseta, después decis que tenes 46 años, bueno. Sinceramente les agradezco a todos de corazón esta alegría que me dieron y esta, como les puedo decir, alguna exageración hubo, porque yo soy un humilde Negro y ustedes saben bien que los negros nacimos para sufrir, así que, a pesar de que Pele y Maradona y Cassius Clay dijeron una cosa, Pele fue el primero que dijo mientras haya un negro ninguno va a ser campeón del mundo, ningún rubio va a ser campeón del mundo, fue el rey Pele. Bueno, les agradezco la presencia a todos ustedes, a mis amigos, a mis compañeros, y a las autoridades, si no les molesto les pido que traten por todos los medios de sacar a los pibes de la calle, que los que manejan a los chicos se encarguen, pausados, con cariño de padre, de hermano mayor, que le hablen a los chicos primero del estudio, a mi me dolía sinceramente y que en paz descansen verlo a Corbata, cuando le pedían un autógrafo le teníamos que hacer los jugadores o yo mismo la dedicatoria porque no sabía leer ni escribir, lo único que sabía firmar, y es triste, y un hombre que fue internacional, fue uno de los mejores win derecho que tuvo la historia del futbol argentino, vino acá y no sabía leer ni escribir, veía unas revistas, yo tenía un kiosco, que se llamaba Madrid, frente al Correo, y un día me limpiaron como los primeros duraznos, me llamaron de los servicios de informaciones me dijeron, porque se llama el kiosco Madrid?, mire señor, le digo, le puse Madrid en homenaje a la capital española por haberlo cobijado al argentino más grande que yo conozco el general Peron, ah! Dice y usted tiene nacionalidad español', le digo, mire, mis padres son santiagueños como yo, pero mis abuelos eran santanderines y porque no le puso Santander?, porque Santander no sé si hizo algo, pero Madrid lo cobijo al general, lo cuido mucho, dijo, ah!, bueno está bien, a la semana me llega un telegrama, vía, se fue, todos decían y el Negro Mendoza no está más en el kiosco Madrid?, no sé, se fue a Mejico, que va a ser. Allá no está Carlos Leone?, no, Aquel no es, no?, quien es?, Sotosca, uno de los primeros que nos hizo un reportaje, no, profe?, y se acuerda cuando lo llevamos a jugar para nosotros y usted me dijo, Sotoja lo vamos a poner en el banco, ahí nos entró a bajar la caña, claro el tenía el periodismo en sus manos. No, siempre fue honesto, yo lo quiero mucho al flaco, mucho, son todas buenas personas, todas estas cosas que yo digo, sin ofender a nadie, las hago de corazón. Tito Alderete, como te va, hermano? Sos el único que a los negros no les hacia hacer cola ahí en Anses, y en la peluquería nos fiaba, el profe Martin le llevaba toda la familia, eran 8, Tito querido, un gusto de verte, hermano. Bueno, agradecido nuevamente, no tengo palabras de agradecimiento, y Paila se fue?, No, no se vayan, gracias. A ustedes.

CONCEJAL PRESIDENTE: Perdónenme, un segundito por favor, hay autoridades que quieren homenajearlo y entregar algún presente, obviamente el Concejo Deliberante también le va a hacer un presente que testimonia este momento al Negro Mendoza, y yo voy a pedir permiso, obviamente todos los concejales están invitados a estar, pero me parece que, el homenajeado hoy lo nombro infinidad de veces y hablo de la injusticia y dijo cuándo van a reconocer al profe, si tengo la anuencia del Cuerpo me gustaría que en nombre de todos nosotros, quien fue su compañero de trabajo, su compañero de formación de los chicos, le entregue el presente del Concejo Deliberante,

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

en nombre de todos nosotros, en nombre de la ciudad, pero que lo haga su querido profe, su compañero de ruta, permítanme, gracias. Siendo las 12 horas se dio por finalizada la sesión, gracias.- *FDO: BURGOS - PALLADINO*

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

***JUAN MARIO LOPEZ***  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén